
今晚 8时有朗诵艺术讲座

你喜欢朗诵艺术吗？ 想提

高自己的朗诵水平吗？ 那么今

天晚上

8

时的朗诵艺术讲座就

不能错过。

据焦作月季朗诵艺术团创

立人陈宝星介绍， 朗诵艺术讲

座由焦作月季朗诵艺术团和解

放区文化馆联合举办， 将举办

8

次讲座， 由我市在朗诵方面

有造诣的老师讲解朗诵的基本

知识和技巧， 讲座中还有互动

环节，学员可以现场登台演讲，

请老师指点。讲座地点：新华街

中段解放区文化活动中心。 联

系电话：

13703896913

王龙卿

夏季选太阳镜 棕色茶色最好

随着天气越来越热， 日光

照射也越来越刺眼， 太阳镜也

进入了热销期。 面对市场上琳

琅满目的太阳镜， 我们该如何

鉴别它们的功用和优劣呢？ 市

第五人民医院眼科医生陈明提

醒市民，选择太阳镜，最根本的

是要能保障佩戴者的安全及视

力不受损伤、减少强光刺激、视

物清晰不变形、防紫外线、对颜

色识别不失真、 准确辨识交通

信号。

陈明说，夏季挑选棕色、茶

色的太阳镜最好。 棕色对任何

色谱都吸收均匀， 有良好的色

觉感知性， 看景物不会出现色

差， 只会变暗， 能清晰辨别颜

色。茶色能过滤大量蓝光，改善

视觉对比度和清晰度， 即使光

线刺眼也能看清物体细节，在

空气污染严重或者多雾情况下

佩戴效果较好。 许明霞

市委宣传部等四单位号召市直

机关、企事业单位响应厉行节约号召，

捐出过期报刊、废纸，帮助生活困难的

“身边的榜样”渡难关。
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根艺市场红火导致野生树根被滥挖

市民呼吁相关部门加强整治力度

本报记者 王龙卿

上周， 本报接到读者投诉，说

在我市星期天市场有几个摊位出

售野生树木。 野生树木中多是生长

较慢、 木质坚硬的鬼见愁及黄栌，

还有不少奇形怪状的柏树根等。 他

认为，野生树木的大量出售， 无疑

是对山区植被的严重破坏 ， 与市

政府提出的用三到五年时间打造

北山绿色屏障的规划背道而驰 。

建议相关部门采取标本兼治的办

法， 打击非法砍伐 、 出售野生植

被的行为。

5

月

18

日上午， 记者前往星

期天市场进行采访 ， 发现确实像

读者反映的那样 ， 有

5

个摊位在

出售野生树桩。 其中有对老夫妻，

他们出售的是荆木， 有二十多个，

高的有一米多 ， 最细小的也有碗

口粗， 每个至少卖几十元 ， 有不

少市民在询问价格 。 记者问这些

树桩是从哪里挖来的 ， 老夫妻说

是在北山上 。 俩人说 ， 他们的树

桩没有经过加工， 所以比较便宜，

其他几家的树桩经过了加工 ， 比

较贵 ， 林业部门曾经来检查过 ，

不让乱采，还没收了不少。 记者又

到不远处一家出售树根的摊位前

进行采访，看到他家的树根经过了

打磨和油漆，树根有柏木 、榔榆木

等树种，造型也比较多，价格在数

百元至上千元不等。

中国根艺美术学会会员、河南

省根艺协会常务理事戴振远说，近

年来，由于人们物质生活水平不断

提高，人们有更多的闲情逸致来美

化生活。 每逢集日，花草苗木市场

和根艺市场的生意都很红火。 一桩

桩朽木根经过根艺家的艺术加工，

价值增加几十倍、甚至上百倍。 在

根艺市场高额利润的诱惑下，一些

人到山林挖树根， 破坏森林植被，

导致水土流失 。 在生态环境日益

恶化的今天 ， 这种现象应该引起

高度重视。 戴振远建议 ， 为了保

护现有森林植被 ， 林业部门应加

大对森林的管护 ， 对那些乱挖乱

刨树根， 破坏森林植被者应当重

罚， 同时工商部门应配合林业部

门，对那些在市场上销售树根者予

以坚决取缔。

市园林局高工李晓拴也指出：

“这些野生树桩、 树根大都生长在

岩石缝中、 悬崖边等环境比较恶

劣、土地比较贫瘠的地方。 越是环

境恶劣的地方， 生态系统越脆弱。

树桩、树根被挖，会导致水土流失、

岩石崩塌，甚至会导致局部的山体

滑坡。 ”

《中华人民共和国森林法》第

四十四条第一款明确规定：违反本

法规定，进行开垦、采石、采砂、采

土、采种、采脂和其他活动，致使森

林、林木受到毁坏的，依法赔偿损

失；由林业主管部门责令停止违法

行为，补种毁坏株数

1

倍以上

3

倍

以下的树木，可以处毁坏林木价值

1

倍以上

5

倍以下的罚款。

据了解 ，去年 ，市政府印发了

《关于加强全市山区植被保护工作

的通知》中提到，采挖树根（树蔸、

树桩）等活动，严重破坏了林业建

设秩序，使有限的森林资源遭到毁

坏。 对此，各县市区林业部门要充

分发挥森林公安、林政稽查等执法

力量的作用，紧密结合全市山区生

态环境治理活动 ， 对未经批准乱

采、 滥挖等毁坏森林植被的行为，

依法严厉打击。 对于盗伐林木的，

由县级以上林业行政主管部门依

照《森林法》规定，没收盗伐的林木

或其变卖所得，并处盗伐林木价值

3

倍以上

10

倍以下的罚款，责令补

种盗伐株数

10

倍的树木并依法赔

偿损失； 对于滥伐林木的 ， 处以

滥伐林木价值

2

倍以上

5

倍以下

的罚款 ， 并责令补种滥伐株数

5

倍的树木 ； 对于破坏林木的 ， 由

县级以上林业行政主管部门责令

其停止违法行为 ， 处以毁坏树木

价值

1

倍以上

5

倍以下的罚款，并

补种毁坏株数

1

倍以上

3

倍以下

的树木。

晒被子也应讲文明

本报记者 付凯明

进入夏季以来，阳光变得越来

越强烈， 不少市民忙着洗晒被子。

走在路上或是小区内不难看到，衣

服被子随意晾晒的现象十分多见，

甚至有的居民还在绿化带的两棵

小树之间扯上一根晾衣绳，将衣服

和被子晾在上面。

不堪重负的绿化树

昨日上午，记者刚刚走进锦祥

花园小区，就看到小区内的小公园

里晒着一床床厚厚的棉被，远远看

去花花绿绿的，很不雅观。 一些居

民甚至还将绳索或铁丝拴在小区里

的树上， 然后在上面晾晒被子。 结

果，碗口粗的小树，经铁丝一勒，又

被四五床被“拖累”，难免有些倾斜。

记者在该小区二期采访时发

现，两楼之间的绿化树很多都被业

主人为地拉上了绳子， 不光是被

子，还有衣服、汽车座套等也在上

面晾晒。

该小区物业管理部门的一位

负责人告诉记者：“这些绿化树才

栽了没几年，业主这样做对树木的

生长很不利，下一步物业部门将张

贴公告，避免此类现象发生。 同时

也呼吁广大业主，晒被子的时候要

注意文明。 ”

路边晒被影响市容

记者在和平街采访时发现，由

于没有专门的晾晒区，很多商户将

被子晒在了路边的电线杆或是绿

化树上。 当记者提出，绿化树不应

当成为晒被的工具时，“由于我们

都是临街的商户，并没有专门的晾

晒区， 只能将被子晒到门口的树

上，其实也是不得已而为之。”商户

胡先生说，其实他也考虑过保护树

木的问题，所以他也是偶尔拿出被

子来晾晒一下。

“一直都是这样晒被子，又没

有别的地方可以晒。 ”另一位商户

刘先生告诉记者。 为了晒被子方

便，刘先生专门用钢管做了一个简

易的晾晒架，天气好的时候，他就

把衣服和被子搭在上面晾晒，由于

店面小，刘先生只能将晾衣架放到

人行道上，给过往的行人带来了不

便。

采访中不少市民表示，对于用

绿化树来晒被的行为，他们并不赞

同，这种行为已经影响到城市的良

好形象。 同时，在路边公共场所晒

被子很多市民觉得不雅观，有损城

市文明和城市形象。

我市今年将推进医疗保险市级统筹和门诊统筹

本报讯 （记者杜玲） 记者日

前从市社会医疗保险中心了解到，

今年，我市将大力推进城镇基本医

疗保险和职工生育保险市级统筹

和居民医保门诊统筹，减轻群众就

医负担。

我市城镇基本医疗保险和职

工生育保险市级统筹的基本原则

是，统一城镇基本医疗保险和职工

生育保险政策，在基金分级管理的

基础上建立市级风险调剂金，统一

经办流程和信息管理，方便参保人

员就医。据市社会医疗保险中心有

关负责人介绍， 为了方便患者就

医， 我市要完善和规范医疗、 工

伤 、 生育保险市级统筹 。 今年 ，

我市进一步完善市级统筹的各项

制度， 确保市级统筹进入实质性

运行阶段， 同时结合市级统筹后

经办管理机制的变化， 将适时调

整和优化经办流程、 定点管理、结

算方式和基金管理等业务，通过改

进管理方式和手段不断提高管理

绩效和质量，确保市级统筹工作有

序开展。

今年，城镇居民医保门诊统筹

将在坚持基本医疗保险政策规定

的基础上，充分考虑门诊医疗服务

特点和城镇居民对门诊医疗基本

保障的迫切需要， 进一步完善政

策，重点研究将医疗费用负担较重

的门诊常见病、多发病纳入统筹范

围。

你收到交警的信了吗？

交警部门将向全市驾驶员送去一封慰问信

本报讯 （记者高小豹） 即日

起，市公安交警支队将向全市驾驶

员寄送去一封慰问信，提醒其注意

文明驾驶。

5

月

17

日上午，记者从

全市“文明出行 安全焦作”交通安

全宣传活动启动仪式上了解到上

述内容。

据介绍，这次宣传活动将以邮

政明信片、 挂号信、 商函为载体，

以交通安全法规及交通安全知识

为主要内容， 依托邮政渠道优势，

发动汽车销售企业、 驾校、 保险

公司等相关单位参与。 此次活动

中， 交警部门除向全市驾驶员寄

出慰问信宣传交通管理法规和交

通安全知识外， 还将开展新交规

安全知识卡进社区、 进校园活动，

此卡作为答题卡由参与者回邮参

与抽奖， 扩大群众参与范围。 同

时， 临时停车呼叫卡、 交通安全

宣传手册等形式的宣传， 都是交

警提醒驾驶员“关爱生命 文明出

行”的主要载体，并利用挂号信给

交通违法驾驶员寄送《交通违法行

为处理通知书》的同时，扩大新交

规宣传。

本周前期以晴热为主

昨 日 ，

记者从市气

象 局 了 解

到， 我市本

周前期以晴

热 天 气 为

主， 风力稍大， 可能出现干热

风，该局工作人员提醒市民，注

意加强防范， 做好防暑降温措

施。

22

日受短波槽和弱冷空气

影响，云量较多；本周后期将有

一次降水过程。 预计本周降水

量

1 ～5mm (

历 史 同 期

8.7 ～

12.2mm)

属于偏少 ；周平均气

温

25 ～27℃ (

历 史 同 期

22.1 ～

23.6℃)

属于偏高，周极端最高

气温

36℃

。

我市天气预报具体如下：

20

日， 晴天间多云， 西南风

3

级左右 ， 气温

17℃～32℃

；

21

日，晴天间多云，偏南风

3

级左

右， 气温

19℃～36℃

；

22

日，多

云到阴天， 部分地区有阵雨或

雷阵雨， 东北风

3～4

级， 气温

22℃～34℃

；

23

日 ， 多云到晴

天，偏东风

2～3

级，气温

23℃～

34℃

。

许明霞

民营企业招聘周活动明日启动

招聘对象：正在求职的高校毕业生和就业困难人员

记者近日从市人力资源市

场获悉，从

5

月

21

日至

27

日，

我市将举办

2013

年民营企业

招聘周活动。

此次活动招聘对象主要以

正在求职的高校毕业生为重

点，同时面向农民工、退役军人

以及下岗失业人员、 残疾人和

零就业家庭等就业困难人员。

参加招聘周的企业主要以民营

企业为重点， 同时包括国有大

中型企业、中外合资企业、事业

和科研单位。

据悉， 为维护求职者合法

权益，招聘周期间，市人力资源

市场将在现场设立维权服务

台，对求职者在签订劳动合同、

工资支付、社会保障、劳动争议

和参加工会组织等方面提供全

面指导和优质服务。此外，鼓励

求职者进入 “全国招聘信息公

共服务网”求职，网址是

www.

cjob.gov.cn

。

杜 玲

5

月

18

日，游客在沁阳市丹河峡谷风

景区伐舟荡排。 进入夏季之后，以水上游、

民俗游、 休闲游为主要项目的丹河峡谷风

景区逐渐进入旺季 ， 游客在这里伐舟荡

排，休闲度假，其乐融融。

本报记者 杨 帆 摄

教你一招

适合学生发展的教育才是最好的教育

——— 焦作四中“扬长教育”发展系列报道之二

本报记者 刘振毅 本报通讯员 靳新玲

焦作四中的“扬长教育”有啥亮点？带着

这一问题， 记者在校园内外进行了深入采

访，在此就读的学生一致认为：学校为他们

的成长和发展，采取了最具适应性和针对性

的教学方法。

“适合学生发展的教育才是最好的教

育，让学生需求引领教育教学，是‘扬长教

育’的根本。 ”谈起实施“扬长教育”的宗旨，

该校校长李晓一言以蔽之。

焦作四中有

2600

多名学生， 为了满足

学生的不同需求， 使每个学生都能学有所

成，健康地成长，该校为此下了很大功夫。

让学生需求引领教育教学，这种教育教

学模式的内涵就是： 以满足学生需求为轴

心，开展教育教学工作，增强教育教学的适

应性和针对性，最大化满足学生求知、求乐、

求美的多元化需求， 提高教育教学质量，促

进学生德、智、体、能全面发展，为社会培养

合格人才。

“十年寒窗苦读， 我们最大的愿望就是

能考上大学， 学习更多的知识， 将来为国

家和人民造福。” 高一 （

1

） 班学生王伟这

样说。

为满足学生求知、成才的愿望，该校大

胆改革传统的教学模式，针对不同年级实行

不同的教学方法。“先教后学”课堂模式、“导

学与先学后教”课堂教学方法以及“导学案”

教学手段的运用，老师在课堂上大胆放手给

予学生更多的自主学习时间，多样的课堂教

学模式、以生为本的教学方法，使该校获得

了全国课堂教学先进学校称号。

经过几年的初步实践， 该校教师的授

课水平得到很大提升，

2012

年， 该校获得

了第六届全国教师教学设计创意大赛先进

单位。 市教育局教研室曾这样评价： 闫海

云、 孙冬梅等老师的教学水平在全市都是

一流的。

学生在以自主学习为主的课堂中汲取

着知识、健康地成长。高一（

1

）班学生许毓胤

说：“现在上课老师讲的少了， 练习多了，我

们学会了问问题、学会了思考、学会了自己

动手，学习效率提高了。 ”

课堂上的“一多一少”让学生感受了高

效课堂的无限魅力， 学生自主学习能力增

强，成绩逐步上升。

2012~2013

学年上期期

末考试，该校高一语文、数学、外语、生物平

均成绩位居全市同类学校第一；高二文科所

有学科成绩在全市同类学校中排名第一；理

科

7

门学科中有

5

门学科排名第一；高三年

级文理科均有半数以上学科在全市同类学

校中排名第一。

据不完全统计， 经过

3

年的高中学习，

学生的文化课总分提高

50

分至

100

分的大

有人在。

为了满足学生多元发展的需求，扬学生

专业之长， 该校特聘请市音乐家协会副主

席、市美术家理事、省级骨干教师等专门授

课，还开办了特长班，设置先进的多媒体音

乐教室、舞蹈房、画室，为学生提供良好的学

习环境； 每年都出台特长生招生优惠政策，

对优秀的特长生采取降分录取，吸引具有优

秀专业素养的学生到校就读。

高二 （

4

） 班美术特长生买伊凡对记者

说：“学校对我们特长生倍加关爱，为加强管

理，同时又方便特长生上专业课，还专门为

每一个特长生发了一个出入证。 ”

“学校对艺术生的文化课紧紧抓在手、

不松手。 每届高三下学期，都专门抽调全校

最优秀的老师， 每天从

6

时

30

分到

22

时，

给艺术生补文化课，使他们对文化课成绩充

满信心！ ”多年担任特长班班主任的薛晓娟

老师告诉记者。

由于该校重视专长教育，每年都有不少

特长生从这里走进北京体育大学和中央美

院等高等艺术类院校。

为提高学生的综合素质，该校还大力发

挥“第二课堂效应”，全天开放图书馆和理化

生实验室；将课内与课外结合、实验室和教

室相结合、自主创新和教师辅导相结合。 据

了解，近年该校创新创意活动获得区级以上

奖励有

50

多个； 积极组织学生参加各种文

体比赛，发挥学生的特长，挖掘特长生的潜

能，组建的足球队和篮球队，在全市中小学

比赛中屡屡获得好名次。

丰富多彩的课外活动， 满足了学生求

乐、求美的多元化需求，陶冶了情操，使学生

德智体能得到了全面发展，该校连续

3

年被

评为省校园文化艺术工作先进单位。

本人在外地工作户口在家，能否办理新农合？

问题提出：陈先生

问题陈述： 我一直在外地工

作，但户口还在家。 请问，我能否

办理新农合？ 办理时间是什么时

候？

行动记者

:

许明霞

行动结果： 市卫生局工作人

员答复说， 按照河南省新农合资

金管理办法规定， 这种情况可以

由家人携带本人户口簿为其办

理。 新农合筹资遵循的是自愿参

加、多方筹资的原则，农民以家庭

为单位自愿参加新型农村合作医

疗，需本人主动办理才可以，新农

合缴费每年一次（三、四季度），以

乡镇、村为单位集中收缴，国家和

地方财政按照实际参合人数集中

配套补助资金。


